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“Arraiá Rock 80” 
Chega à Tijuca Neste 

Final de Semana

GERAL

colocando na 15ª 
colocação. Ou seja, 
Álvaro Pacheco 
ainda não venceu 
desde que chegou 
ao comando do 
Gigante da Colina.
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Governo  Lança o pacto Estadual pela 
inclusão das pessoas com deficiência 

e inaugura sala de acomodação

CIDADES

Após quatro dias de 
combate, incêndio é 

controlado no Parque 
Nacional de Itatiaia

Nova Iguaçu é o 
segundo município 
do Brasil em 
adesões à CIPA 
Escolar

Quaest: Paes tem 51% das intenções 
de voto no Rio; Ramagem, 11%

ESTADO

Lucas Piton desfalcará o 
Vasco em mais uma rodada 

por conta de uma virose

OPORTUNIDADE

Estado do Rio tem 3.727 
oportunidades de emprego 
formal, estágio e jovem 
aprendiz esta semana

A um ponto da 
zona de rebaixa-
mento do Campeo-
nato Brasileiro, o 
Vasco vem de três 
jogos sem vitória, 
sendo duas derrotas 
e um empate, o Página 12

Eduardo Paes (PSD) lidera 
com 51% das intenções de 
voto para a Prefeitura do 

Rio de Janeiro, seguido por 
Delegado Ramagem (PL) com 
11%, de acordo com pesquisa 
divulgada pela Quaest nesta 
terça-feira (18). Em seguida, 

No Dia Mundial do Orgulho Autista 
(18/06), o governador Cláudio 
Castro lançou uma iniciativa 

Nova Iguaçu é o segundo colocado 
no ranking de adesão à 1ª Campanha 
Nacional de Incentivo à Criação 
das CIPAS Escolares. Com 97% de 
suas unidades da rede municipal 
de ensino participantes, a cidade 
ficou atrás somente de Itaguaí, que 
obteve 100% de adesão.

inédita no estado: o Pacto Esta-
dual pela Inclusão das Pessoas 
com Deficiência. 

aparecem o deputado federal 
Tarcísio Motta (PSOL) com 8%, 
o deputado estadual Rodrigo 

Amorim (União) com 4%, e 
o deputado federal Marcelo 

Queiroz (PP) com 2%. 
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Atlas da Violência 
estima que 24 mil 
homicídios não 

foram registrados no 
país de 2019 a 2022

ESPORTE
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O levantamento de autoria do Ipea e do 
Fórum Brasileiro de Segurança Pública 
destaca também o aumento da insegu-

rança contra a população LGBT. E que o país 
continua um risco para jovens negros
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CHARGE

O atacante Fernan-
dinho, suspenso 
na derrota para 
o Sport, espera 

retornar ao time titular do 
Mirassol contra o Vila Nova. 
Ele foi expulso contra o Goiás 
e desfalcou a equipe junto com 
Dellatorre e Negueba, este 
último lesionado. Fernandinho 
destacou o desejo de estar em 

campo e contribuir com o time: 
“O sentimento de estar de volta 
é muito bom. Estava louco para 
jogar, mas fui expulso antes do 
jogo contra o Sport. Espero aju-
dar muito contra o Vila Nova.” 
Além dele, o goleiro Alex Mura-
lha também retorna. O Miras-
sol, sexto na Série B com 17 
pontos, joga quinta-feira, às 
19h, em Goiânia.

Fernandinho celebra retorno de suspensão 
no Mirassol: “Estava louco para jogar”

SAÚDE

Até agora em 2024, 
o Ministério da 
Saúde contabiliza 

5.968.224 casos prováveis de 
dengue no Brasil, com 3.910 
mortes confirmadas e 2.970 
óbitos sob investigação. O coe-
ficiente de incidência da den-
gue é de 2.939 casos por 100 
mil habitantes. Jovens de 20 a 
29 anos são os mais afetados, 
seguidos pelos grupos de 30 a 
39 anos, 40 a 49 anos e 50 a 
59 anos. As faixas etárias com 
menor incidência são meno-
res de um ano, 80 anos ou 
mais, e de um a quatro anos. 
Em termos absolutos, São 
Paulo lidera com 1.813.282 
casos, seguido por Minas 
Gerais com 1.607.043 e 

Paraná com 614.713 casos. O 
Distrito Federal tem o maior 
coeficiente de incidência, 
com 9.547 casos por 100 mil 
habitantes, seguido por Minas 
Gerais (7.824) e Paraná (5.371). 
Quanto à chikungunya, tam-
bém transmitida pelo Aedes 
aegypti, há 220.828 casos 
prováveis em 2024, com 121 
mortes confirmadas e 139 óbi-
tos em investigação. O coefi-
ciente de incidência é de 108,8 
casos por 100 mil habitantes. 
Para a zika, foram registrados 
8.466 casos prováveis em 
2024, sem mortes confirmadas 
ou em investigação, resultando 
em um coeficiente de incidên-
cia de 4,2 casos por 100 mil 
habitantes no Brasil.

Brasil se aproxima de 6 
milhões de casos por dengue

SEGURANÇA

MP do Rio quer mudanças na ADPF das favelas

O procurador-ge-
ral de Justiça do 
Rio de Janeiro, 
Luciano Mat-

tos, manifestou-se no STF 
pela ADPF para reduzir a 
letalidade policial, desta-
cando que de 2021 a 2024 

houve aumento das opera-
ções e queda na letalidade, 
sem relação direta entre os 
eventos. Ele propôs eliminar 
o conceito de excepciona-
lidade nas ações policiais, 
adotando protocolos de 
controle aprimorados em 

etapas prévias, concomitan-
tes e posteriores para garan-
tir legalidade e legitimidade. 
Mattos enfatizou que essas 
medidas concretas visam 
reduzir riscos e danos, man-
tendo a segurança pública. 
O MPRJ também avaliou 

novas diretrizes estaduais 
sobre segurança escolar, 
treinamento de agentes 
para atendimento hospitalar, 
apoio psicológico às tropas, 
controle de armas e a meta 
de redução da letalidade 
policial.

LULA DIZ QUE PODE TENTAR 
A reeleição ‘para evitar que 
trogloditas voltem a governar’ 

O presidente 
Luiz Iná-
cio Lula da 
Silva (PT) 
d e c l a r o u 
nesta ter-

ça-feira (18) que poderá con-
correr à reeleição em 2026 
“para evitar que trogloditas 
voltem a governar” o Bra-
sil. Em entrevista à Rádio 
CBN, Lula enfatizou que sua 
prioridade não é buscar a 
reeleição e destacou que 
há muitos bons candidatos 

para o próximo pleito.
“Não quero discutir reeleição 
em 2026 porque tenho ape-
nas um ano e sete meses de 
mandato. Tem muita gente 
boa pra ser candidato, eu 
não preciso ser candidato”, 
afirmou o petista.
Ele enfatizou, no entanto, 
que está disposto a se can-
didatar se for necessário 
para impedir o retorno de 
governantes que ele carac-
teriza como trogloditas. “Se 
for necessário ser candidato 

para evitar que os troglo-
ditas que governaram esse 
país voltem a governar, pode 
ficar certo que meu 80 anos 
virará em 40 e virarei candi-
dato. Mas não é a primeira 
hipótese”, explicou.
Lula também criticou a pos-
sibilidade de um retorno ao 
poder de um “fascista” ou 
“negacionista”, sem mencio-
nar nomes específicos, mas 
claramente referindo-se ao 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL).

MUNDO
Israel amplia invasão a 
Rafah e mata 17 pessoas
em campos de refugiados

Nesta terça-feira (18), ata-
ques aéreos israelenses 
mataram pelo menos 

17 palestinos nos campos de refu-
giados de Al-Nuseirat e Al-Bu-
reij, na Faixa de Gaza. Moradores 
relataram bombardeios intensos 
de tanques e aviões em Rafah, 
sul do enclave, onde as forças 
israelenses avançaram e ocu-
param áreas como Tel Al-Sul-
tan, Al-Izba, Zurub e Shaboura. 
Um residente de Rafah lamentou a 
falta de intervenção internacional 
diante dos ataques, descrevendo 
a cidade como alvo constante das 
operações israelenses. Autorida-
des de saúde palestinas confir-
maram a morte de um homem 
por fogo israelense em Rafah, 
enquanto médicos acreditam 

que muitos outros tenham sido 
mortos nos últimos dias, com 
equipes de resgate enfrentando 
dificuldades para alcançá-los. 
Os militares israelenses afir-
maram continuar com opera-
ções precisas contra militantes 
palestinos, citando a morte de 
um comandante da Jihad Islâ-
mica e a neutralização de uma 
célula militar. A Força Aérea 
israelense atingiu dezenas de 
alvos em toda a Faixa de Gaza. 
Em meio à escalada de violência, 
moradores como Khalil, um pro-
fessor deslocado com a família, 
pedem um cessar-fogo imediato, 
expressando preocupação com 
as baixas civis e clamando por 
intervenção para interromper o 
conflito.

POLÍTICA

Ele diz que, apesar de aumento de ações, letalidade caiu

ESPORTE
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Governo  Lança o pacto Estadual pela inclusão das 
pessoas com deficiência e inaugura sala de acomodação 

No Dia Mun-
d ia l  d o 
O r g u l h o 
A u t i s t a 
(18/06), o 
governador 

Cláudio Castro lançou uma 
iniciativa inédita no estado: 
o Pacto Estadual pela Inclusão 
das Pessoas com Deficiência. 
O documento, assinado em 
cerimônia no posto acessível 
do Detran.RJ, em São Cristó-
vão, na Zona Norte do Rio, 
tem como objetivo fomentar 
políticas públicas que promo-
vam a inclusão e a garantia da 
igualdade de direitos. Como 
primeira ação do pacto, foi 
inaugurada uma Sala de Aco-
modação no local para aten-
der pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA).

– Essa é uma luta de todos 
e uma causa pela qual tenho 
muito carinho. Nosso objetivo 
com o Pacto é a inclusão das 
pessoas com deficiência por 
meio de políticas públicas. 
Queremos garantir a igualdade 
e os direitos das pessoas com 
deficiência. Hoje celebramos a 
primeira etapa de um projeto-
-piloto, a Sala de Acomodação, 
que, em breve, levaremos para 
outros municípios. Essa é uma 
política permanente. Vamos 
continuar trabalhando para 

que essa causa saia da invisi-
bilidade. Essa luta é de toda a 
sociedade. Ainda há muito a se 
fazer -- ressaltou o governador 
Cláudio Castro.

O pacto conta com a parti-
cipação de diferentes secreta-
rias e órgãos e vai desenvolver 

ações, além da Sala de Aco-
modação, como a capacitação 
de servidores do Estado, o 
enfrentamento da violência 
contra mulheres com defi-
ciência, a acessibilidade do 
aplicativo 190RJ para pessoas 
com deficiência visual, roteiro 

estadual do turismo acessível, 
entre outras iniciativas.

— Essa é uma nova fase 
para o Estado do Rio, um 
marco para a política pública 
de inclusão. Nosso objetivo é 
tornar o Rio um estado mais 
inclusivo, com oportunidades 

para todos. Hoje, tornamos 
oficial o Pacto Estadual para 
Inclusão das Pessoas com 
Deficiência, uma política 
transversal, que reúne um 
pacote de ações, como a Sala 
de Acomodação. Reafirma-
mos nosso compromisso 

e reforçamos nosso lema: 
todos em todos os espaços 
–  destacou Bianca Pacheco, 
subsecretária de Políticas 
Inclusivas.

A Sala de Acomodação do 
Detran.RJ funciona em um 
espaço cedido para a Fun-
dação Leão XIII e oferecerá 
um ambiente para acomo-
dar necessidades sensoriais 
das pessoas com TEA, sejam 
crianças ou adultos. A iniciativa 
busca dar mais conforto aos 
autistas que aguardam a emis-
são de documentos e também 
diminuir a ansiedade enquanto 
esperam atendimento.

Para familiares de crianças 
ou adultos autistas que bus-
cam espaços mais inclusivos, 
a iniciativa sinaliza uma impor-
tante etapa de acolhimento. 
Bruno França de Assumpção, 
de 14 anos, foi a primeira 
pessoa com transtorno do 
espectro autista a fazer a car-
teira de identidade especial 
na nova sala de acomoda-
ção do posto do Detran.RJ. 
O menino gostou tanto do 
espaço que não queria mais 
ir embora. Ficou brincando 
com os bonecos, os carrinhos 
e os brinquedos interativos 
enquanto se acalmava para 
cada etapa do processo de 
identificação.

Os deputados estaduais 
do Rio de Janeiro 
aprovaram na Alerj, 

na terça-feira (18), um projeto 
de lei que pretende proibir a 
venda e o consumo de bebi-
das em recipientes de vidro 
nos arredores dos estádios 
de futebol.
A proibição será valida no 
perímetro de 200 metros das 
arenas esportivas, nas 5 horas 
que antecedem e sucedem as 
partidas de futebol. Em caso 
de descumprimento, os infra-
tores poderão ser multados 
no valor entre R$ 216 e R$ 
216 mil.
Para virar lei, o projeto vai 
passar pela análise do gover-
nador Cláudio Castro (PL), que 
tem até 15 dias para sancio-
nar ou vetar a iniciativa.
Fantástico apresenta deta-
lhes inéditos da investigação 
sobre a morte de torcedora 
do Palmeiras

Segundo o autor da proposta, 
o deputado Carlinhos BNH 
(PP), o objetivo é preservar 
a segurança e a integridade 
física da população.
O atual presidente da Comis-
são de Esporte e Lazer da 
Alerj, o deputado lembrou 
em sua justificativa a morte 
de uma torcedora do Palmei-
ras, em junho de 2023, após 
ser atingida por uma garrafa 
de vidro, em confusão no 
entorno do estádio Allianz 
Parque, em São Paulo, antes 
da partida entre Palmeiras e 
Flamengo.
“Garrafas de vidro viram 
armas nas mãos de pessoas 
mal-intencionadas que saem 
de casa para promover bri-
gas e confusões. Esse projeto 
de lei defende a integridade 
física e vidas, fazendo que o 
futebol não seja maculado 
com a vitimização de torcedo-
res”, justificou Carlinhos BNH.

Alerj aprova projeto 
que proíbe a venda de 
bebidas em garrafas de 
vidro perto de estádios

A reforma da Estação Elevató-
ria de Esgoto Parafuso, em 
Copacabana, na Zona Sul do 

Rio, que começou na terça-feira 
(18), tem previsão de duração de 
seis meses. A estação de trata-
mento é a mais importante para 
o funcionamento do sistema de 
esgotamento sanitário da região.  
Essa é a segunda fase da obra e 
vai recuperar a estrutura interna 
e o sistema de bombeamento da 
estação. Segundo a concessio-
nária Águas do Rio, responsável 
pelo trabalho, os equipamentos 
se deterioraram com o tempo por 
causa da maresia e dos gases pro-
venientes dos próprios dejetos.   
As quatro bombas do tipo para-
fuso serão içadas para restaura-
ção, o que não acontecia desde o 
período das Olimpíadas, em 2016. 
Nos dias agendados para içamento 
das peças e colocação delas na car-
reta, a CET-Rio realizará a interdição 
de uma faixa da Avenida Atlântica 
por algumas horas. Ainda segundo 
a Águas do Rio, o processo não vai 
afetar o funcionamento da eleva-
tória,(( que atualmente funciona 
com 2 bombas. 
O coordenador de Operações 
da Águas do Rio, José Maria Vaz, 
afirma que a obra faz parte de um 
conjunto de manutenções preven-
tivas do saneamento da cidade.
Vamos retirar hoje o primeiro dos 
quatro parafusos cada bomba 
dessa tem 12 metros de compri-
mento ou dois metros e meio de 
diâmetro uma estrutura muito 
grande e ela faz parte de um con-
junto de manutenções preventivas 
do saneamento do Rio de Janeiro 
trazendo uma grande segurança 
operacional para a população, disse 
o coordenador José Maria Vaz.

Reforma 
da estação 

elevatória de 
esgoto em 

Copacabana 
tem previsão 
de seis meses

MinC Participou do Encontro com a 
Rede dos Pontos de Cultura do Rio 

A rede de Pontos e Pontões 
de Cultura do Rio de 
Janeiro se reuniu na 

segunda-feira, na Biblioteca 
Parque Estadual, para cele-
brar os 20 anos da Cultura Viva. 
O evento foi organizado pela 
Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa (Sececrj) e 
contou com a parceria do Minis-
tério da Cultura (MinC).
Ações e Investimentos
Durante o encontro, foram deta-
lhadas as ações executadas por 
meio da parceria com o MinC e 
a Política Nacional Aldir Blanc 
(PNAB), que repassará cerca 
de R$ 33,8 milhões ao Rio de 
Janeiro para serem investidos 
na Política Nacional Cultura Viva 
(PNCV).
“A Cultura Viva é um caminho 
trilhado por muitos! O Rio de 
Janeiro conta, atualmente, 
com 460 Pontos de Cultura no 
Cadastro Nacional em 90 dos 92 

municípios do estado. A meta 
agora é fazer o fomento chegar a 
esses espaços”, explicou Márcia 
Rollemberg, secretária de Cida-
dania e Diversidade Cultural do 
MinC.
Pontos e Pontões de Cultura
Além dos Pontos de Cultura, 
o Rio de Janeiro abriga dois 
Pontões Estaduais e dois 
Pontões Temáticos: Povos e 
Comunidades Tradicionais de 
Matriz Africana e de Terreiros, 

e o Pontão de Territórios Rurais 
e Cultura Alimentar. Esses 
Pontões foram selecionados por 
meio de Edital de Chamamento 
Público lançado pelo MinC para 
articular e mapear as redes terri-
toriais e temáticas dos Pontos de 
Cultura. No total, 42 Pontões (27 
estaduais e 15 temáticos/seto-
riais/identitários) serão fomen-
tados com recursos federais 
para desenvolverem projetos 
culturais por 12 meses.

ALERJ RIO DE JANEIRO COTIDIANO

Resende é eleita melhor educação do 
estado no prêmio cidades excelentes

Resende se destacou 
mais uma vez no 
cenário estadual. Na 

terça-feira, ( 18) a Prefeitura 
recebeu o prêmio de Melhor 
Educação de todo o estado 
do RJ para cidades acima de 
100 mil habitantes. O Prêmio 
Band Cidades Excelentes – 
Evolução é promovido pelo 
Grupo Bandeirantes de 
Comunicação em parceria 
com o Instituto Aquila. 
Além do reconhecimento em 
educação, em 2024, Resende 
também ficou entre as três 
melhores cidades na cate-
goria de Infraestrutura e 
Mobilidade Urbana, ao lado 

de Niterói e Macaé. 
A avaliação do Prêmio Band 
Cidades Excelentes utiliza a 
ferramenta IGMA, desenvol-
vida pelo Instituto Aquila, que 
consolida os resultados de 72 
indicadores em uma única 
nota final. Esses indicadores 
são baseados em seis pilares: 
Governança, Eficiência Fiscal 
e Transparência; Educação; 
Saúde e Bem-Estar; Infraes-
trutura e Mobilidade Urbana; 
Sustentabilidade; e Desen-
volvimento Socioeconô-
mico e Ordem Pública. Para 
a premiação deste ano, foi 
considerada a evolução de 
cada um dos pilares do IGMA, 

considerando o ciclo de 2021 
a 2024
Desde 2017, a atual gestão 
vem investindo em educação. 
Foram inauguradas ou refor-
madas mais de 40 unidades, 
com 20 outras obras em 
andamento. Além disso, 
a Prefeitura de Resende 
investe ainda em condições 
adequadas para um bom 
modelo de estudos, com 
uniformes e materiais aos 
alunos matriculados na rede 
pública municipal. Ademais, 
os alunos ainda têm alimen-
tação personalizada de 
acordo com as restrições 
alimentares individuais. 
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Nova Iguaçu é o segundo município 
do Brasil em adesões à CIPA Escolar

Nova Iguaçu 
é o segundo 
colocado no 
ranking de 
adesão à 1ª 
C a m p a n h a 

Nacional de Incentivo à Cria-
ção das CIPAS Escolares. Com 
97% de suas unidades da rede 
municipal de ensino participan-
tes, a cidade ficou atrás somente 
de Itaguaí, que obteve 100% de 
adesão. O resultado, referente 
ao ano de 2023, foi divulgado 
na manhã desta segunda-feira 
(17) pelo Ministério Público do 
Trabalho (MPT).

CIPA Escolar é a Comissão 
Interna de Prevenção de Aci-
dentes, Doenças e Violências 
nas Escolas. Inspirada na CIPA 
formada nas empresas, esta tem 
o objetivo de contribuir para 
a formação de um ambiente 
escolar seguro, saudável e 
produtivo, além de criar uma 
cultura de prevenção de aci-
dentes, por meio da trans-
missão de conhecimentos aos 

estudantes e profissionais da 
educação e participação ativa 
nesse processo.

Das 144 escolas municipais 

de Nova Iguaçu, 140 tiveram 
a implementação da CIPA em 
2023. A adesão das unidades 
vem crescendo a cada ano e 

a expectativa é que em 2024 
100% delas implementem suas 
CIPAS.

“Em 2021, ano da primeira 

campanha estadual, tivemos 
adesão em apenas nove escolas 
e ficamos em sexto lugar no Rio 
de Janeiro. No ano seguinte, 

saltamos para 116 unidades e 
alcançamos o segundo lugar no 
estado. Agora, na campanha 
nacional, obtivemos o segundo 
lugar do Brasil. O resultado 
reforça nosso comprometi-
mento com a segurança de nos-
sos estudantes e também dos 
funcionários”, celebra a secre-
tária municipal de Educação, 
Maria Virgínia Andrade Rocha.

A CIPA Escolar é uma inicia-
tiva do Ministério Público do Tra-
balho em parceria com as secre-
tarias de Educação de todos os 
municípios do país que dese-
jam participar. O projeto prevê a 
segurança e saúde, por meio de 
ações que instruam como com-
bater situações adversas que 
possam acontecer no ambiente 
escolar, como o bullying e o tra-
balho infantil entre alunos. A 
CIPA também fiscaliza o prédio 
escolar com objetivo de detectar 
riscos e saná-los antes que se 
tornem perigos iminentes aos 
estudantes e profissionais que 
atuam nas unidades.

A Câmara Intersetorial de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional de Duque de 

Caxias (CAISAN-DC) realizará o 
2º Encontro Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricional da 
cidade, no dia 19/06, das 13h às 
17h, na FUNDEC - Polo Avançado 
Igreja Metodista Wesleyana, 
localizado na Estrada Rio D’Ouro, 
na Mantiquira, em Xerém.
O evento contará com a apre-
sentação da palestra do enge-

nheiro agrônomo Marcio Mattos 
Mendonça, coordenador do 
Programa de Agricultura Urbana 
da AS-PTA, Agricultura Fami-
liar e Agroecologia. Além deste 
evento, a CAISAN-DC realizará 
outros encontros com o objetivo 
de alcançar a meta 1.8 “Reali-
zação de encontros para tratar 
temas de Segurança Alimentar 
e Nutricional” do 2º Plano Muni-
cipal de Segurança Alimentar e 
Nutricional de Duque de Caxias. 

CAXIAS
2º encontri de segurança 

alimentar e nutricional em 
duque de Caxias

O Centro de Referência 
da Assistência Social 
(CRAS) da Chatuba 

recebeu munícipes para uma 
oficina sustentável de reuti-
lização de materiais reciclá-
veis, onde utilizaram garrafas 
de vidro, barbante e outros 
materiais acessíveis para criar 
artesanatos e decorações. 
A coordenadora do projeto, 
Débora Moreira, destacou 
que a atividade não só cons-
cientiza os participantes, mas 
também fortalece a geração 
de renda.
“A iniciativa permite que o 
público assistido pelo CRAS 
repense seu papel como 
cidadão, valorizando o que 
pode ser reutilizado e até 
gerar renda. Queremos 

mudar a percepção do meio 
ambiente como mero local de 
descarte”, explicou Débora.
O evento faz parte do projeto 
Caçulinha Verde da Baixada, 
uma parceria entre a Subse-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente e a Subsecretaria 
Municipal de Assistência 
Social de Mesquita, que inclui 
também campanhas de coleta 
seletiva e educação ambiental. 
As oficinas de Artesanato e 
Sustentabilidade ocorrem 
nos seis CRAS do município, 
com o CRAS Banco de Areia 
sediando uma oficina sobre 
hortas sustentáveis na última 
segunda-feira (17). Interes-
sados podem se inscrever nas 
oficinas diretamente no CRAS 
mais próximo.

CRAS Chatuba promove oficina 
sustentável de reutilização 

de materiais recicláveis

MESQUITA

NILÓPOLIS

Colégio Estadual Zenóbio da Costa realiza 
projeto que ajuda alunos a definirem profissão

Um projeto que oferece a 
oportunidade de explorar 
diferentes carreiras antes 

de decidir o caminho após o 
Ensino Médio está fazendo a 
diferença no Colégio Estadual 
Marechal Zenóbio da Costa, 
localizado no bairro de Olinda, 
em Nilópolis. Sob o nome 
“Conhecer para Escolher”, essa 
iniciativa tem auxiliado os estu-
dantes na definição de suas 
futuras áreas de atuação no 
mercado de trabalho. O obje-
tivo é apresentar opções de 
cursos universitários, incentivar 
o desenvolvimento profissional, 
promover a troca de experiên-
cias entre os alunos e estimular 
a ingressão no Ensino Superior.

Desde abril, os alunos têm 
participado de palestras que 
abordam diversas áreas profis-
sionais, como Administração, 
Jornalismo, Física, Publicidade, 
Marketing e Recursos Humanos, 
permitindo que tirem dúvidas 
e ampliem seus horizontes. 
“A presença de profissionais 
de diferentes áreas no nosso 
colégio inspira os estudantes a 
tomarem decisões mais cons-
cientes sobre seu futuro”, 
destacou Aline Teodoro, profes-
sora de Matemática e idealiza-
dora do projeto.
Segundo a professora Aline, 
inicialmente os alunos estavam 
reservados, mas agora estão 
engajados, criando listas com as 

profissões que desejam explorar. 
“O ‘Conhecer para Escolher’ 
reacendeu meu desejo de cursar 
Psicologia. Pedi aos professores 
que se comprometessem a 
trazer um profissional da área. 
Estou ansiosamente aguar-
dando esta palestra”, comparti-
lhou Isabella Querido, aluna da 
3ª série do Ensino Médio. Ela 
ressaltou que muitos estudantes 
enfrentam o medo do futuro 
e da escolha da faculdade, e 
iniciativas como essa ajudam a 
orientar e tranquilizar sobre os 
próximos passos.
Essa iniciativa não apenas 
orienta, mas também motiva os 
estudantes, mostrando-lhes que 
o futuro está em suas mãos.

Prefeitura anun-
cia regulamento 

para uso de 
espaços de venda

 na celebração 
do aniversário 

da cidade

O município de Japeri anun-
ciou a autorização tempo-
rária para uso de espaço 
público durante a festa em 

comemoração ao 33º aniversário da 
cidade, que ocorrerá nos dias 29 e 30 
de junho de 2024 no Paço Municipal. 
O edital foi disponibilizado no dia 14, 
e a Secretaria Municipal de Segurança, 
Trânsito, Transporte, Ordem Urbana 
e Postura será responsável pela 
condução do processo de autorização. 
De acordo com o D.O, podem parti-
cipar residentes de Japeri há pelo 
menos seis meses, e aqueles que se 
inscreveram para o carnaval de 2024 
estão isentos. As propostas foram 
protocoladas até esta segunda, 17, 
no Centro Cultural Deputado Luiz 
Eduardo Maron de Magalhães. Os 
interessados devem apresentar docu-
mento de identidade, comprovante 
de residência e certidão negativa de 
débitos municipais. Cada participante 
pode solicitar um espaço, com possi-
bilidade de obter mais espaços se 
houver vagas excedentes. O subse-
cretário da Secretaria de Segurança 
e Ordem Pública, Edeilson Pereira 
enfatizou que o sorteio público será 
no dia 20 de junho, às 14h, no Centro 
Cultural.
“Os resultados serão publicados 
imediatamente no site do município, 
com prazo de 24 horas para os sele-
cionados pagarem o Documento de 
Arrecadação Municipal (DAM). Os 
participantes são responsáveis pela 
promoção do evento, manutenção 
da ordem e limpeza do espaço. São 
proibidas sublocações, entrada com 
bebidas alcoólicas externas e venda 
de bebidas em garrafas de vidro”, disse 
Edeilson. 
De acordo com o edital, a fiscalização 
será ativa durante o evento, podendo 
ser  aplicadas multas e interdições 
conforme necessário. As secretarias 
municipais garantirão a organização 
e segurança do evento, e o município 
não se responsabiliza por perdas ou 
danos ocorridos. O edital foi publicado 
em 14 de junho de 2024 por Alberto 
Pereira Júnior, Secretário Municipal 
de Segurança, Trânsito, Transporte, 
Ordem Urbana e Postura.

JAPERI

Itaguaí e Queimados estão entre as 20 
cidades mais violentas do país, diz Ipea

BAIXDA

A Região Metropoli-
tana do Rio de Janeiro 
tem duas cidades 

entre as 20 mais violentas 
do país com mais de 100 mil 
habitantes, segundo o Atlas 
da Violência 2024 do Ipea, 
divulgado nesta terça-feira 
(18). Itaguaí ocupa a 13ª 
posição e Queimados a 17ª. 
O estudo considera o número 
de homicídios, incluindo 
“homicídios ocultos”, que são 
mortes violentas de causa 
indeterminada. O Estado 
do Rio de Janeiro apresenta 
uma taxa de 26,2 homicí-

dios por 100 mil habitantes. 
Em Itaguaí, com 116.841 habi-
tantes, foram registrados 42 
homicídios e 28 ocultos, tota-
lizando 70 homicídios esti-
mados em 2022, com índice 
de 59,9 mortes violentas por 
100 mil habitantes. Em Quei-
mados, com 140.523 habi-
tantes, foram 52 homicídios 
registrados e 30 ocultos, tota-
lizando 82 homicídios esti-
mados, com índice de 58,4 
mortes por 100 mil moradores. 
O pesquisador Daniel 
Cerqueira ressaltou que a 
concentração da violência não 

se distribui uniformemente 
pelos municípios, eviden-
ciando “bolsões” e áreas mais 
violentas em contraste com 
outras partes mais seguras. 
A capital, Rio de Janeiro, com 
mais de 6 milhões de habi-
tantes, registrou 1.325 casos 
estimados de homicídios em 
2022, com índice de 21,3 
mortes por 100 mil habitantes, 
ocupando o 168º lugar na lista 
nacional das cidades mais 
violentas com mais de 100 mil 
habitantes e o 19º lugar entre 
as capitais brasileiras em homi-
cídios por 100 mil habitantes.
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Governador Cláudio Castro destaca 450 
ações e R$ 2,9 bilhões investidos no interior

Quaest: Paes tem 51% das intenções 
de voto no Rio; Ramagem, 11%

Eduardo Paes (PSD) lidera 
com 51% das intenções de 
voto para a Prefeitura do 

Rio de Janeiro, seguido por Dele-
gado Ramagem (PL) com 11%, de 
acordo com pesquisa divulgada 
pela Quaest nesta terça-feira 
(18). Em seguida, aparecem o 
deputado federal Tarcísio Motta 

(PSOL) com 8%, o deputado esta-
dual Rodrigo Amorim (União) 
com 4%, e o deputado federal 
Marcelo Queiroz (PP) com 2%. 
Os indecisos representam 4% 
dos eleitores entrevistados, 
enquanto 20% indicaram voto 
em branco, nulo ou que não 
pretendem votar nas eleições 

deste ano.
A pesquisa, registrada no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
sob o número RJ-04459/2024, 
ouviu 1.145 eleitores cariocas 
entre os dias 13 e 16 de junho. A 
margem de erro é de três pontos 
percentuais para mais ou para 
menos, com nível de confiança 

de 95%.
Em um eventual segundo turno 
simulado pela Quaest, Eduardo 
Paes aparece com 57% das inten-
ções de voto, enquanto Dele-
gado Ramagem obtém 27%. Os 
indecisos somam 2%, e 14% indi-
caram voto branco, nulo ou que 
não pretendem votar no pleito.

Jacarepaguá vai ganhar 
base do Segurança Presente

ELEIÇÕES NO RIOCOTIDIANO

O Hospital Muni-
cipal Getúlio Vargas 
Filho, conhecido 
como Getulinho, em 

Niterói, realizará no dia 04 de 
julho o Projeto Bem-Te-Vi, que 
engloba áreas como cirurgia 
plástica, dermatologia clínica 
e cirúrgica, e psicologia. O 
projeto visa atender crianças 
de 1 mês a 14 anos, abran-
gendo casos como orelha 
de abano (acima de 7 anos), 
remoção de nevos, verrugas, 
lipomas, queloides, fibrose 

pós-queimadura, dedo extra, 
cistos, avaliação dermato-
lógica, acne, entre outros. 
A inscrição para participar 
deve ser feita através do link 
https://bit.ly/projetobemte-
vigetulinho até o dia 21 deste 
mês.
Anamaria Schneider, secre-
tária municipal de Saúde, 
explica o objetivo do Projeto 
Bem-Te-Vi: “Nosso objetivo 
é fortalecer a autoestima e o 
bem-estar de crianças e pré-a-
dolescentes através de um 

atendimento multiprofissional, 
que inclui procedimentos 
médicos e apoio emocional 
para lidar com críticas e desen-
volvimento de uma imagem 
pessoal positiva e saudável”. 
Ela destaca que as atividades 
serão realizadas durante o 
período de férias escolares.
Para participar, os respon-
sáveis devem preencher um 
formulário com informações 
solicitadas para a inscrição da 
criança. Com base nessas infor-
mações, haverá uma pré-se-

leção de acordo com o perfil 
do hospital e critérios de prio-
rização. Os pré-selecionados 
serão convocados para consulta 
na especialidade médica 
correspondente ao caso. Após 
a consulta, os pacientes serão 
selecionados para o projeto e, 
se necessário, terão seus proce-
dimentos agendados.
Elaine Lopez, diretora geral do 
Getulinho, destaca a elabo-
ração do projeto e sua impor-
tância: “O projeto nasceu da 
necessidade de apoiar crianças 

Hospital Getulinho abre inscrição para mutirão 
de cirurgia plástica e procedimentos dermatológicos

e adolescentes na aceitação 
da sua imagem pessoal, ofere-
cendo suporte emocional e 
social para enfrentar desafios 
relacionados à aparência”.
Além disso, o serviço de psico-
logia do hospital realizará 
dinâmicas na sala de espera 
para conscientizar e capa-
citar pais, educadores e profis-
sionais de saúde, oferecendo 
apoio emocional às crianças e 
adolescentes. Elaine comple-
menta: “Dessa forma, o Getu-
linho também se compromete 

a oferecer suporte emocional 
e psicológico aos pacientes e 
seus responsáveis, ampliando o 
debate sobre autoestima para 
além da aparência física”.
O “DIA D” do Projeto Bem-Te-Vi 
está programado para o dia 
04/07, durante todo o dia. 
Contudo, caso haja uma 
demanda significativa, as 
crianças serão atendidas 
ao longo do mês de julho, 
seguindo os mesmos critérios 
de seleção e agenda das espe-
cialidades médicas.

O gove r n a -
dor Cláu-
dio Cas-
tro iniciou 
r e u n i ã o 
com 21 pre-

feitos do Consórcio CIDENNF 
destacando a importância 
dos investimentos no interior, 
totalizando R$ 2,9 bilhões em 
mais de 450 ações nos últi-
mos quatro anos. Ele enfati-
zou o protagonismo dado às 
regiões Norte e Noroeste, 
mencionando avanços sig-
nificativos e um legado para 
o futuro da gestão estadual. 
Entre os principais investimen-
tos estão os mais de R$ 1,5 
bilhão em obras de infraes-
trutura, incluindo a Ponte da 
Integração ligando São João 
da Barra a São Francisco do 
Itabapoana. Foram recupe-
rados cerca de 250 quilôme-
tros de rodovias estaduais e 
realizadas obras de conten-
ção de encostas e construção 

de unidades habitacionais. 
Na saúde, foram destinados 
mais de R$ 1,4 bilhão em 122 
ações, como a entrega de ambu-
lâncias UTIs móveis. O destaque 
incluiu a modernização de hos-
pitais em Campos dos Goytaca-
zes e Macaé, além da constru-
ção do Hospital de Emergência 
em Conceição de Macabu. 
A sustentabilidade recebeu 
mais de R$ 51 milhões em 
investimentos ambientais, des-
tacando o programa Limpa Rio, 
que beneficiou 18 municípios 
na limpeza de cursos d’água. 
Outros setores contempla-
dos foram segurança pública, 
educação técnica, assistên-
cia alimentar e repasses pro-
venientes da concessão da 
Cedae para nove cidades. 
A reunião contou com a par-
ticipação dos prefeitos de 21 
municípios, enfatizando a par-
ceria entre o governo estadual 
e os municípios para o sucesso 
das iniciativas regionais.

Principal projeto 
da área de Segu-
rança Pública do 
Governo do Rio, 

o Segurança Presente vai 
se expandir e ganhar uma 
base em Jacarepaguá, Zona 
Oeste do Rio. O anúncio foi 
feito na tarde desta segun-
da-feira (17) pelo secretário 
de Governo, André Moura, 
em uma reunião no Palácio 
Tiradentes, no Centro. O 
encontro contou com a 
presença de representantes 
da Associação Comercial e 
Industrial de Jacarepaguá 
(ACIJA), Associação Centro 
Metropolitano (ACMRJ) e da 
Associação dos Moradores 
do Rio2 (AMORio2).

“Felizmente vamos conse-

guir uma base do Segurança 
Presente para a região de 
Jacarepaguá. Essa é uma 
prioridade para o gover-
nador Cláudio Castro e um 
pedido meu, do meu pai, o 
saudoso Otoni de Paula Pai, 
e do senador Portinho. A 
intenção é levar segurança 
e benefícios para a região 
de Jacarepaguá e dos bairros 
ao entorno”, disse Renato de 
Paula (MDB), ex-presidente 
da Superintendência de 
Desportos do Estado do Rio 
de Janeiro (Suderj).

Além de Renato de Paula, 
participaram do encontro o 
senador Carlos Portinho (PL) 
e o coronel Caetano, supe-
rintendente do Segurança 
Presente.
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WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

A Prefeitura de Macaé 
venceu na terça-
-feira (18) o prêmio 

Band Cidades Excelentes 
na categoria governança, 
eficiência fiscal e transpa-
rência.

A premiação realizada na 
sede da Fecomércio, no Rio de 
Janeiro, contou com a partici-
pação do prefeito Welberth 
Rezende junto ao Secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e 
Renda, Rodrigo Vianna.

“Este é mais um resultado 
positivo que representa os 
esforços de todo o governo 
em trabalhar diariamente 

para melhorar a qualidade 
de vida da nossa população. 
Com transparência e respon-
sabilidade, conduzimos a 
cidade a uma nova realidade 
de desenvolvimento, de mais 
investimentos e também de 
mais empregos”, destacou o 
prefeito.

Ao disputar com Niterói e 
Araruama, Macaé apresentou 
os melhores índices de gestão 
na categoria governança, 
eficiência fiscal e transpa-
rência entre as cidades com 
mais de 100 mil habitantes, 
através da análise do Insti-
tuto Aquila, co-realizador da 
premiação.

Macaé vence prêmio Band 
Cidades Excelentes

Acontece nesta quar-
ta-feira (19), a 
partir das 13h, o 

Dia de Campo da Assistência 
Técnica e Gerencial do Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Rural (ATeG/Senar). A 3ª 
edição do evento terá como 
tema o cultivo do café conilon 
e tem apoio da Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Agri-
cultura, Pecuária e Pesca, do 
Sindicato Rural de Campos, 
do Sebrae, da Emater-Rio, 
da Pesagro-Rio, entre outros 
parceiros. O objetivo do 
evento é incentivar e apre-
sentar aos agricultores as 
possibilidades de diversifi-

cação de renda no campo.
O Dia de Campo será reali-

zado no Sítio do Pica-Pau 
Amarelo, em Rio Preto, de 
propriedade do produtor 
Deilton Terra Ribeiro. 
“Comecei a produzir café há 
dois anos e desde o início tive 
apoio do Senar. Com o passar 
do tempo, os outros parceiros, 
como a Secretaria de Agri-
cultura, o Sindicato Rural e 
outras entidades, chegaram 
para perto, o que melhorou 
muito o trabalho. E o Dia de 
Campo será muito importante 
para propagar as técnicas 
desse cultivo e divulgar nosso 
trabalho”, comentou Deilton.

Dia do Campo acontece nesta 
quarta e aborda a produção de 

café na região

Com -11°C, Parque Nacional do Itatiaia 
quebra o próprio recorde e registra a 
menor temperatura do ano no Brasil

O município de 
Mangaratiba, na 
costa verde, dará 

início a campanha de vaci-
nação contra a Dengue, a 
partir do dia 19 de julho ( 
um pouco mais de um mês). 

Inicialmente, crianças entre 
10 e 11 anos podem ser vaci-
nadas. É necessário a apresen-
tação de CPF ou cartão do SUS. 
A vacinação será administrada 
em duas doses, com intervalo 
de 90 dias entre elas. 

Mangaratiba vacina 
contra Dengue em julho

Geral

Escolas Socioambientais de Barra Mansa se classificam 
para o ‘Prêmio Nestlé Por Crianças Mais Saudáveis’ 

Barra Mansa está sendo 
representada por 
três escolas socioam-

bientais na semifinal do 
‘Prêmio Nestlé Por Crianças 
Mais Saudáveis’, que é reali-
zado pelo Instituto Crescer, 
em parceria com a Nestlé do 
Brasil. São elas: as escolas 
municipais Gelson Silvino e 
Vila Elmira (ambas com um 
projeto) e o Ciep 483 – Ada 
Bogato, com dois projetos.

O objetivo da iniciativa é 
reconhecer propostas que 
contribuam para o desenvol-
vimento de hábitos saudá-
veis das crianças. O prêmio, 
no valor de R$ 38 mil, é 
voltado para investimentos 
nas escolas vencedoras. Em 
2022, o Ciep Ada Bogato foi 
contemplado com o prêmio, 
o que possibilitou diversas 
melhorias que têm impactado 
a comunidade escolar.

A vice-prefeita e secretária 
de Educação, Fátima Lima, 
demonstrou gratidão e falou 
sobre sua expectativa. “A parti-
cipação no prêmio e a possi-
bilidade de estarmos entre os 
vencedores demonstra que 
estamos no caminho certo. É 
algo muito gratificante para 
todos nós, tendo em vista que 
as escolas socioambientais 
são uma das prioridades para 
o prefeito Rodrigo Drable”, 

declarou Fátima.
Já o assessor da pasta, Lucas 

Peres Guimarães, comentou 
sobre a participação das 
unidades de ensino na compe-
tição. “Hoje em Barra Mansa 
temos uma rede de escolas 
que apresentam a vocação 
para o socioambiental sendo 
destaque no cenário nacional, 
conforme podemos observar 
no prêmio que tem grande rele-
vância na educação”, afirmou.

Por g1 Sul do Rio e Costa 
Verde

A parte alta do Parque 
Nacional do Itatiaia 
(PNI) registrou a menor 

temperatura do ano no Brasil 
na madrugada desta terça-
-feira (18). Um termômetro 
localizado a aproximada-
mente 2.450 metros de alti-
tude marcou -11°C às 4h34.
O registro foi feito em uma 
estação meteorológica da 
WS Consultoria Climatológica, 
empresa que possui parceria 
com o Instituto Nacional 
de Meteorologia (Inmet), 
próxima à nascente do Rio 
Campo Belo. O PNI quebrou 

o próprio recorde do ano, de 
-9,2°C, marcado na madru-
gada do dia 13 de junho.
Nesta mesma área, fica o Pico 
das Agulhas Negras, o ponto 
mais alto do estado do Rio de 
Janeiro e o quinto mais alto do 
Brasil.
Em dias comuns, esta seria 
uma data que reuniria turistas 
na reserva. No entanto, como 
a operação de combate ao 
incêndio ainda está aconte-
cendo, o acesso à parte alta 
está fechado até, pelo menos, 
esta quarta-feira (18).
O frio acaba transformando a 
vegetação em “palha”, favo-
recendo a propagação do 
fogo. Consequentemente, o 

combate às chamas fica mais 
difícil.
200 hectares destruídos
O incêndio que atinge o PNI 
começou por volta das 14h de 
sexta-feira (14), nas proximi-
dades do Morro do Couto e da 
portaria da parte alta (Posto 
Marcão). A região afetada fica 
a 2.500 metros de altitude e 
é conhecida, nesta época do 
ano, pela vegetação bastante 
seca e pelas menores tempe-
raturas do Brasil.
Imagens aéreas divulgadas 
na tarde de domingo (veja 
abaixo) pela gestão do parque 
mostram o fogo se alastrando 
pela vegetação. Nos vídeos, 
também é possível ver pontos 

de chamas, muita fumaça e 
helicópteros sobrevoando a 
área e jogando jatos de água 
para conter o fogo.
Os trabalhos continuam para 
impedir o avanço do incêndio, 
realizar o resfriamento das 
áreas afetadas e monitorar o 
aparecimento de novos focos.
De acordo com a gestão do 
Parque Nacional do Itatiaia, a 
área atingida é de aproxima-
damente 200 hectares.
Para se ter uma melhor 
dimensão, a área atingida 
equivale a 200 campos de 
futebol, já que 1 hectare tem 
tamanho simular ao de 1 
campo, que são 10 mil metros 
quadrados.

Equipes finalizam instalação de vigas 
metálicas do novo viaduto no voldac

As equipes que atuam 
na construção do 
novo viaduto que vai 

ligar os bairros Voldac e Niterói, 
em Volta Redonda, finalizaram o 
lançamento das primeiras vigas 
metálicas no trecho da obra que 
acontece no Voldac, próximo 
ao Batalhão de Polícia Militar. 
Como parte dos investimentos 
do Plano de Mobilidade Urbana 
do município, a intervenção tem 
o objetivo de facilitar o trânsito 
entre as duas localidades.

De acordo com a Santa 
Luzia, que é a empreiteira 
responsável pela obra, após 
a conclusão do içamento 
das vigas do primeiro vão, as 
equipes iniciaram o trabalho 
de escoramento e construção 
da fôrma para execução da laje 
em concreto armado sobre 
as vigas, onde será a pista de 
rolamento do viaduto.

De acordo com o Plano de 
Mobilidade Urbana de Volta 
Redonda, o novo viaduto vai 
melhorar a fluidez do trânsito no 
cruzamento entre as avenidas 
Sávio Gama e Nossa Senhora 
do Amparo, assim como para 
os motoristas que deixam ou 
seguem para os bairros Retiro 
e Voldac. Essa e outras obras 
integram o Plano de Mobilidade 
Urbana, que contempla inves-
timento de cerca de R$ 140 
milhões do Governo do Estado.

“Reforço meu agradeci-
mento ao Governo do Estado 
por acreditar e investir em Volta 
Redonda com obras tão impor-
tantes, que serão um legado 
para a população. A mobilidade 
em nossa cidade será trans-
formada, e essas intervenções 
vão melhorar a vida de todos”, 
afirmou o prefeito Antonio 
Francisco Neto.
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A p r e s i -
dente da 
Fundação 
nacional 
dos Povos 
Indígenas 

(Funai), Joênia Wapichana, 
defendeu ontem (18) a 
continuidade das ações 
no território indígena dos 
Yanonami para garantir a 
integridade da população e 
a retirada do garimpo ilegal 
que ainda existe na região. 
Nos últimos anos, a expan-
são do garimpo e de inva-
sores nas terras yanomami 
agravaram a crise do povo 
indígena. Em janeiro do ano 
passado, a repercussão da 

crise humanitária vivida 
pelos cerca de 27 mil indí-
genas na região causou uma 
comoção nacional.

“Quando a gente tem 
uma crise humanitária que 
chegou a ponto de ter crian-
ças e idosos morrendo de 
fome, doenças que eram 
possíveis de terem sido 
sanadas antes, essa ação 
tem que continuar. É impor-
tante registrar que teve 
avanço e precisamos avan-
çar mais, precisamos dar 
condições para que os ser-
vidores possam exercer seu 
trabalho com segurança”, 
disse Joênia.

“Por isso, é necessário 
essas ações de retirada 
de garimpo, de combater 
o comércio do ouro ilegal. 

Precisa dar condições, não é 
somente o orçamento, pre-
cisa dar estruturas físicas 
que foram sucateadas ao 
longo dos anos”, completou.

Segundo dados do Minis-
tério dos Povos Indígenas, 
apenas em 2022, morreram 
99 crianças Yanomami com 
menos de 5 anos, na maio-
ria dos casos, por desnutri-
ção, pneumonia e diarreia. A 
Terra Yanomami ocupa mais 
de 9 milhões de hectares e 
se estende pelos estados 
de Roraima e do Amazonas. 
É a maior reserva indígena 
do país.

Ainda em janeiro de 
2023, o governo decretou 
situação de emergência 
de saúde pública no ter-
ritório e a Polícia Federal 

(PF), também em janeiro do 
ano passado, instaurou um 
inquérito para apurar pos-
sível prática de genocídio, 
omissão de socorro, entre 
outros possíveis delitos con-
tra os Yanomami.

Um ano após decretado 
estado de emergência, a 
situação do povo Yanomami 
continuava crítica, com per-
sistência dos problemas 
de saúde da população e 
da presença do garimpo, 

segundo o Conselho Indi-
genista Missionário (Cimi).

Joênia participou, nesta 
terça-feira, de uma reunião 
da comissão externa da 
Câmara dos Deputados para 
acompanhar a crise huma-
nitária vivida pelos Yano-
mami. O colegiado foi criado 
este ano para acompanhar a 
situação do povo Yanomami. 
A Comissão sofreu críticas 
de grupos indígenas, que 
argumentaram que ela era 

formada apenas por depu-
tados contrários às pautas 
ligadas aos povos indígenas.

Segundo a presidenta da 
Funai, ainda há a necessi-
dade de ações emergenciais, 
como a distribuição de ces-
tas básicas que, devido à 
extensão do território indí-
gena, só conseguem ser 
entregues com a utilização 
de helicópteros. Em 2023, 
foram distribuídas 59 mil 
cestas.

Lideranças afirmam que a repercussão negativa surpreendeu os apoia-
dores, inclusive da bancada evangélica, diante do risco de derrota
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BNDES teve queda em 
consultas por empréstimos, 

diz Mercadante

As consultas por emprés-
timos do BNDES perderam 
força recentemente, disse 

o presidente do banco, Aloizio 
Mercadante, que apontou ruídos 
fiscais e políticos momentâneos 
como possíveis causas para o 
ritmo menor.
A tragédia no sul do país e 
os esforços para minimizar o 
desastre também foram apon-
tados como uma possível razão.
 “Até maio, as aprovações 
subiram mais de 90% e os desem-
bolsos 27%, mas sentimos uma 
redução no ritmo das consultas. 
Tem a ver com todo esse ruído 
(no país)”, disse Mercadante a 
jornalistas após participar, na 
sede do banco, de um evento 
sobre mudanças climáticas e 
experiência internacionais que 
possam ajudar na reconstrução 
do Rio Grande do Sul.
“Nosso foco hoje é o Rio Grande 
do Sul e isso também alterou um 
pouco a dinâmica“, adicionou 
ele, ao lembrar que o banco 
adotou medidas para ajudar 
governos e empresas do Estado.
Mercadante frisou que desde o 
ano passado as consultas vinham 
em trajetória ascendente e, no 
1º trimestre de 2024 avançaram 
quase 70%.

O presidente do BNDES acredita 
que os ruídos, que criaram um 
grau de desconfiança semelhante 
ao início do governo, irão passar, 
uma vez que os indicadores da 
economia melhoraram. Ele citou 
dados do mercado de trabalho, 
oferta de crédito, exportações e 
inflação.
 “Estamos falando (agora) de um 
ruído político mesmo. Quando 
chegamos ao governo diziam que 
o Brasil não ia crescer ou crescer 
só 0,8%, que inflação não ia ter 
controle. Depois o mercado disse 
que se surpreendeu. Acho que 
vai ficar surpreso de novo por 
que o dados são fortes e consis-
tentes“, afirmou ele.
“Temos um problema fiscal, mas 
nós, EUA, UE, Japão. As principais 
economias do mundo hoje, com 
a transição climática e desastres 
naturais, exigem mais esforços 
dos Estados, além de desacopla-
mento da economia da China“, 
acrescentou.
No entanto, apesar da inflação 
mais baixa, Mercadante voltou a 
fazer críticas à política monetária 
brasileira. Segundo ele, o modelo 
brasileiro precisa ser reavaliado 
uma vez que o país ainda tem a 
segunda taxa real de juros mais 
alta do mundo.

A CPI da Manipulação 
de Jogos e Apostas 
Esportivas do Senado 

Federal votou nesta terça-feira 
(18/6) a favor do requerimento 
de convite ao jogador brasileiro 
Lucas Paquetá, denunciado na 
Inglaterra por envolvimento em 
apostas.

O senador Eduardo Girão 
(Novo-CE), vice-presidente da 
comissão, foi quem apresentou 
um requerimento pela convoca-
ção do jogador. O presidente da 
comissão, senador Jorge Kajuru 
(PSB-GO), também apresentou 
um requerimento.

Paquetá foi denunciado pela 
Federação Inglesa de futebol 
de ter recebido cartões ama-
relos forçadamente em quatro 
partidas da Premier League a 
fim de beneficiar apostadores. 
Desde agosto de 2023 ele era 
investigado pelo caso, mas só 
foi denunciado formalmente no 
fim de maio. O jogador negou as 
acusações na época, disse que 

cooperou com as investigações 
e que estava “extremamente 
surpreso e chateado” pela deci-
são de denúncia.

A aprovação da convocação 
do atleta foi feita de forma sim-
bólica. Além do requerimento 
sobre Paquetá, foram aprova-
das a quebra de sigilo do ex-ár-
bitro Glauber do Amaral Cunha, 
que é apontado como o res-
ponsável por mandar um áudio 
falando sobre a manipulação de 

resultados na partida da ter-
ceira divisão de Campeonato 
Carioca.

Além disso, houve também a 
aprovação do convite à William 
Pereira Rogatto, suspeito de 
ter atuado em manipulações 
de partidas no Distrito Federal 
e de Rodrigo Alves, presidente 
da Associação Brasileira de 
Apostas Esportivas. 13 reque-
rimentos foram aprovados na 
ocasião.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva criticou na terça-
-feira (18) a forma como 

o presidente do Banco Central 
(BC), Roberto Campos Neto, tem 
conduzido as políticas da insti-
tuição. Em entrevista à Rádio 
CBN, ele disse que a aproximação 
do presidente do banco com 
a oposição levanta suspeitas, 
chegando a admitir que, prova-
velmente, o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, exerça 
influência maior no BC do que o 
próprio governo.
“Nós só temos uma coisa desa-
justada no Brasil neste instante. 
É o comportamento do Banco 
Central. Temos um presidente do 
BC que não demonstra nenhuma 
capacidade de autonomia e que 
tem um claro lado político. Na 
minha opinião, ele trabalha muito 
mais para prejudicar do que para 
ajudar o país”, afirmou o presi-
dente. Lula afirmou que é um 
dos chefes de Estado com mais 
experiência em toda a história 
do país. E citou sua escolha pelo 
economista Henrique Meirelles, 
que esteve à frente do BC de 
2003 a 2011. “Eu duvido que esse 
Roberto Campos tenha mais auto-
nomia do que tinha o Meirelles”, 
afirmou o presidente, ao criticar 
a aproximação de Campos com o 
governador de São Paulo. “Since-
ramente, acho que o Tarcísio de 
Freitas tem mais influência [com 
o Roberto Campos] do que eu”, 
disse Lula ao se referir ao pedido 
do presidente do BC para inte-
grar a equipe econômica do 
governador de São Paulo durante 
evento na capital paulista.
Para o presidente, juros altos 
não condizem com o contexto de 
baixa inflação, promovidos por 
um Banco Central que deveria ser 
autônomo, mas sofre interferên-
cias políticas da oposição.

Lula: BC 
deveria ser 
autônomo, 
mas sofre 

interferências 
políticas

políticaesporte 

CPI das Apostas aprova convite para 
Lucas Paquetá prestar esclarecimentos

A pesquisa DataFolha 
publicada na terça-
-feira (18) revelou 

que a aprovação do trabalho 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) permanece estável 
em comparação com o levan-
tamento anterior, realizado em 
março.

Segundo a pesquisa, a por-
centagem de eleitores que 
aprovam o trabalho de Lula 
aumentou, passando de 35% 
para 36%. Por outro lado, o 
número daqueles que repro-
vam apresentou uma queda 
de 33% para 31%. A avaliação 
considerada regular alcançou 

31% dos entrevistados.
O levantamento foi reali-

zado entre os dias 4 e 13 de 
junho, ouvindo 2.088 eleitores 

em 113 cidades. A margem de 
erro é de dois pontos percen-
tuais para mais ou para menos. 
(Com informações da Folha).

Gestão de Lula é aprovada por 36% 
dos brasileiros, aponta Datafolha
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Centrais sindicais fizeram, na terça-
-feira (18), um ato pedindo a queda 
da taxa básica de juros (Selic), na 
Avenida Paulista, região central 
da capital. Com bandeiras e car-
ros de som, o grupo se reuniu em 
frente ao prédio do Banco Central 
(BC). O presidente da autoridade 
monetária, Campos Neto, também 
foi criticado durante o protesto.
Começa hoje a reunião do Comitê 
de Política Monetária (Copom) 
para definir os juros básicos da 
economia. Na última reunião, no 
início de maio, o Copom reduziu a 
taxa pela sétima vez consecutiva, 
para 10,5% ao ano. No entanto, a 
velocidade do corte diminuiu. De 
agosto do ano passado até março 
deste ano, o Copom tinha reduzido 
os juros básicos em 0,5 ponto per-
centual a cada reunião. Na última 
vez, a redução foi de 0,25 ponto 
percentual.
Apesar dos cortes, os sindicalistas 
avaliam que a taxa de juros no 
país continua muito alta. “Ainda 

é muito alto. Não dá para o Brasil 
fazer investimento”, reclama a pre-
sidente do Sindicato dos Bancários 
de São Paulo, Osasco e Região, 
Neiva Ribeiro dos Santos.
Tendência de manutenção
Na última ata da reunião do 
Copom, não havia indicativo de 
novo corte na taxa de juros. Mem-
bros do colegiado mostraram preo-
cupação com as expectativas de 
inflação acima da meta “em meio 
a um cenário macroeconômico 
mais desafiador do que o previsto 
anteriormente”.
Definida pelo Conselho Monetário 
Nacional, a meta de inflação é 3% 
para este ano, com intervalo de 
tolerância de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo. Ou 
seja, o limite inferior é 1,5% e o 
superior, 4,5%.
Na edição de segunda-feira (17) 
do Boletim Focus, pesquisa feita 
semanalmente pelo Banco Central 
com representantes das institui-
ções, os executivos expressaram 
expectativa de manutenção dos 
juros no patamar atual.

Centrais sindicais 
promovem em São Paulo 
ato pela queda dos juros

Após quatro dias de combate, incêndio é 
controlado no Parque Nacional de Itatiaia

ECONOMIA

Após qua-
tro dias 
de comba-
tes inten-
sos que se 
estenderam 

até mesmo na madrugada 
nas montanhas do Parque 

Nacional de Itatiaia, o incên-
dio que queimou cerca de 
200 hectares da unidade de 
conservação foi controlado, 
informa o ICMBio. O órgão 
ambiental ressalta, entre-
tanto, que o fogo ainda não 
foi completamente extinto. 
Pequenos focos seguem na 

mira dos brigadistas, que utili-
zam drones com câmeras ter-
mais para identificar os pontos 
de calor por debaixo da copa 
das árvores. A maior preocu-
pação é a secura do clima e 
da vegetação que, junto com 
os ventos, poderia dar nova 
força às chamas.

A área do incêndio está 
localizada na parte alta do par-
que, acima de 2.500 metros 
de altitude. Na madrugada 
desta terça-feira, às 4:34 da 
manhã, o Parque Nacional de 
Itatiaia registrou a tempera-
tura mais baixa do país, -11°C. 
Esses elementos também 

acrescentam um desafio ao 
combate, reforça o ICMBio.

Em recado à imprensa na 
manhã desta terça-feira (18), o 
gestor do parque, Felipe Men-
donça, afirmou que “agora 
conseguimos dizer que o fogo 
está controlado, ainda que não 
extinto. O risco ainda é alto. 
Vamos continuar fazendo as 
operações de monitoramento 
e atender os pontos quentes 
onde existem, mas o cenário 
melhorou bastante”.

De acordo com o gestor, um 
efetivo de 73 combatentes con-
tinuará as ações hoje, dentre 
militares da Academia Militar 
das Agulhas Negras (AMAN), 
do Corpo de Bombeiros do Rio 
de Janeiro (CBMERJ), Prevfogo/
Ibama e ICMBio. Além disso, 
duas aeronaves e caminhões-
-pipa apoiam as operações.

O incêndio começou por 
volta das 14 horas de sexta-
-feira (14), nas proximidades do 
Morro do Couto e da portaria 
da parte alta, conhecida como 
Posto Marcão, e ganhou força 
rapidamente com a vegeta-
ção seca do alto das monta-
nhas. Neste mesmo horário, 
um comboio da AMAN foi fla-
grado pela câmera de monito-
ramento 24 horas do parque, 
com transmissão ao vivo no 
Youtube. Nas imagens, é pos-
sível ver as viaturas paradas ao 
lado do ponto inicial do fogo. 

Cinco minutos depois, entre-
tanto, as chamas já ganharam 
força e o comboio já partiu.

Questionada por ((o))eco, a 
AMAN esclareceu que na sex-
ta-feira, após concluir exercí-
cios de instrução no parque, 
os militares identificaram um 
foco de incêndio no local e ini-
ciaram os combates, porém 
não tiveram sucesso em contê-
-lo. As viaturas foram embora 
e o grupo acionou a direção 
do parque nacional. Ainda 
segundo a resposta da institui-
ção militar, não houve nenhum 
registro de acidente no local 
que pudesse ter dado origem 
ao fogo.

Conforme apurou ((o))eco, 
a possibilidade do incêndio ter 
começado por causas naturais, 
já que não havia nuvens nem 
raios no dia, é praticamente 
nula.

Em nota, o ICMBio afirma 
que “as causas do incêndio 
serão investigadas após o 
término das operações de 
combate e controle total do 
incêndio”.

Por questões de segurança 
dos visitantes e equipes envol-
vidas na operação de controle 
do incêndio, a visitação na 
parte alta do parque conti-
nua suspensa pelo menos até 
quarta-feira (19), com possibi-
lidade de prorrogação desta 
data.

Fogo começou na sexta-feira (14), logo após a passagem de um comboio do Exército, e atingiu cerca 
de 200 hectares do parque. Pequenos focos seguem sendo combatidos
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O Brasil 
p o d e 
ter dei-
x a d o 
d e 
regis-
t r a r 

24,1 mil homicídios no período 
de 2019 a 2022, segundo esti-
mativas do Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada 
(Ipea) e do Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública sobre 
a violência. Isso representa 
11,3% do total de homicídios 
estimados no país no período.

De acordo com os órgãos, 
que lançaram nesta terça-
-feira (18) o Atlas da Violên-
cia 2024, calcula-se que no 
período ocorreram 213,7 mil 
assassinatos. Mas apenas 
189,6 mil foram registrados. 
Só no ano de 2022 estima-
-se que 5.982 assassinatos 
não foram contabilizados, 
ou seja, 11,4% do total esti-
mado (52.391).

A estimativa de homicí-
dios é feita com base em um 
modelo dos pesquisadores 
do Ipea Daniel Cerqueira e 
Gabriel Lins, que usa padrões 
probabilísticos de caracterís-
ticas dos eventos analisados.

“No Brasil, quando uma 
pessoa morre de morte vio-
lenta, o médico legista tem 
que expedir a declaração de 
óbito. Ao fazer o laudo cada-
vérico, o legista muitas vezes 
não consegue aferir qual foi 
a motivação que gerou o pri-
meiro fato mórbido. Muitas 
vezes ele pode até ver uma 
pessoa com perfuração por 
arma de fogo, mas não sabe 
dizer se aquilo foi resultado 
de um suicídio, acidente ou 
homicídio. Aquela declaração 
de óbito com esse campo em 
branco segue para a Secreta-
ria de Saúde”, explicou o pes-
quisador Daniel Cerqueira.

Segundo ele, as secreta-
rias de Saúde poderão bus-
car informações na polícia, 
mas quando nem os inves-
tigadores sabem ou quando 
não há compartilhamento de 
informação entre autoridades 
policiais e sanitárias, cresce o 
número de mortes violentas 
por causa indeterminada (ou 
seja, quando os registros não 
informam se é assassinato, 
suicídio ou acidente).

HOMICÍDIOS OCULTOS

Os pesquisadores ana-
lisaram 131.562 casos de 
mortes violentas por causa 
indeterminada entre 2012 e 
2022 e constataram que, des-
tas ocorrências, 51.726 são 
“homicídios ocultos”. Ou seja, 
são provavelmente assassina-
tos. Mas como não são regis-
trados como tal, não entram 

nas estatísticas.
Os homicídios ocultos são 

um fenômeno percebido há 
alguns anos. Mas recente-
mente tiveram um aumento. 
No período de 2016 a 2018, 
os assassinatos não registra-
dos (12,8 mil) representavam 
6,5% dos casos estimados 
para o período (198,9 mil). 
De 2012 a 2015, teria havido 
14,8 mil homicídios ocultos, 
ou seja, 5,9% do total esti-
mado (248,8 mil).

TAXA DE HOMICÍDIOS

De acordo com o Atlas, a 
taxa de homicídios por 100 
mil habitantes registrada 
no país em 2022 foi de 21,7. 
Mas se considerar também 
os assassinatos ocultos, sobe 
para 24,5. Uma diferença de 
2,8 pontos. Em 2017, a dife-
rença era de 1,8 ponto (31,8 

de registros ante 33,6 de 
estimados).

Se considerarmos apenas 
a taxa de homicídios regis-
trados, a queda entre 2012 e 
2022 chegou a 24,9% e, entre 
2021 e 2022, alcançou 3,6%. 
Se formos considerar a taxa 
dos assassinatos estimados, 
no entanto, as quedas são 
bem menores: -20,5% e -1,6%, 
respectivamente.

Segundo Cerqueira, essa 
discrepância entre os regis-
tros e o número estimado 
pode ser creditada a pro-
blemas na análise dos dados 
pelas autoridades estaduais 
e pelo Ministério da Saúde, 
que deveria avaliar a quali-
dade dessas informações e 
solicitar uma reanálise para 
as secretarias estaduais de 
Saúde no caso de mortes vio-
lentas indeterminadas.

“Nos últimos anos, houve 
um verdadeiro desmanche no 
Ministério da Saúde, sobre-
tudo a partir de 2019, quando 
vários bons técnicos saíram 
do Ministério da Saúde. E me 
parece que, em alguns esta-
dos, já havia uma baixa qua-
lidade nos dados e que era 
necessário sempre o Minis-
tério da Saúde correr atrás 
de melhorar a informação”, 
explica Cerqueira. “Como não 
houve um trabalho profícuo 
do Ministério da Saúde nesse 
período, os dados terminaram 
piorando”, acrescentou.

RECORTES DA VIOLÊNCIA
Além do aumento dos 

homicídios ocultos, o Atlas 
também traz dados importan-
tes como os anos de vida per-
didos, conceito estabelecido 
em 1978, que busca estimar 

o total de anos perdidos por 
mortes prematuras em decor-
rência da violência.

Por exemplo, partindo do 
pressuposto que um jovem 
poderia viver até os 70 anos, 
se ele morre aos 15, estaria 
perdendo 55 anos de vida. 
De acordo com o Ipea, con-
siderando os 321,5 mil homi-
cídios de jovens brasileiros 
entre 2012 e 2022, houve 
uma perda de 15,2 milhões 
de anos potenciais de vida no 
país. Apesar disso, conside-
rando-se os homens jovens de 
15 a 29 anos, as principais víti-
mas dos assassinatos no país, 
a taxa de homicídio registrada 
por 100 mil habitantes vem 
apresentando uma trajetória 
de queda. Em 2022, a taxa 
caiu 4,9% em relação a 2021, 
33,5% na comparação com 
2017 e 20,9% ante 2012.

A taxa de homicídios de 
mulheres (3,5 por 100 mil) 
também apresentou queda 
ante 2017 e 2022 (de 25,5%), 
mas manteve-se estável em 
relação a 2021. Em relação 
à cor/raça, a taxa de homicí-
dios de negros no país (29,7) 
é quase três vezes maior que 
a de não negros (10,8).

Por outro lado, a taxa de 
homicídios de negros tam-
bém recuou em 2022: -4,2% 
ante 2021, -31,1% em relação 
a 2017 e -19,7% na compara-
ção com 2012.

A taxa de homicídios de 
indígenas apresentou alta nos 
anos de 2020 e 2021, depois 
de cinco anos de quedas, 
mas voltou a recuar em 2022, 
chegando a 21,5 por 100 mil 
habitantes, ficando abaixo 
da média nacional (21,7). 
De 2021, quando a taxa foi 
29,7 por 100 mil, para 2022, 
a queda foi 27,6%.

O Atlas também traz dados 
sobre o aumento da violência, 
em geral, contra a popula-
ção LGBT. Houve aumento 
de 39,4% nos registros de vio-
lência contra homossexuais e 
bissexuais. E de 34,4% contra 
travestis e transexuais, em 
2022, na comparação com o 
ano anterior.

Já a análise nos casos 
de violência cometida con-
tra pessoas com deficiên-
cia mostra que 56,9% dos 
casos ocorre dentro de casa. 
As ocorrências de violência 
comunitária são 23,8% dos 
casos e de violência insti-
tucional (cometida em um 
emprego ou por agente do 
Estado), 3,1%. Em 16,2% dos 
casos, o contexto é misto.

 A violência física responde 
por 52,5% das situações em 
que a vítima é uma pessoa 
com deficiência, seguida por 
violência psicológica (30,4%), 
sexual (22,9%), negligência/
abandono (22,5%) e outros 
(6,7%).

O levantamento de autoria do Ipea e do Fórum Brasileiro de Segurança Pública destaca também o 
aumento da insegurança contra a população LGBT. E que o país continua um risco para jovens negros

9

Atlas da Violência estima que 
24 mil homicídios não foram 
registrados no país de 2019 a 2022

39,4%

Geral 

Houve aumento 
de 39,4% na 
violência contra 
homossexuais e 
bissexuais

39,4%
E de 34,4% 
contra 
travestis e 
transexuais 
em 2022
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O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro está 
divulgando 3.727 
oportunidades 

de emprego formal, estágio e 
jovem aprendiz nesta semana, 
em parceria com a Secretaria 
de Trabalho e Renda, Funda-
ção Mudes e Centro de Integra-
ção Empresa-Escola (CIEE). Nas 
regiões Metropolitana, Médio 
Paraíba e Serrana, o Sistema 
Nacional de Emprego (Sine) 
captou 1.646 vagas com carteira 
assinada. Para estágio e jovem 
aprendiz, há 2.081 chances dis-
poníveis em diversos municípios. 

Na Região Metropolitana, há 
1.322 oportunidades, incluindo 
391 destinadas a pessoas com 
deficiência (PcD). Os cargos dis-
poníveis variam de auxiliar admi-
nistrativo a motorista carreteiro, 
com salários de R$ 1.412 a R$ 
2.424. Entre as vagas para ampla 
concorrência, destacam-se opor-
tunidades para auxiliar de lim-
peza, babá, subgerente de lojas, 
empregado doméstico e moto-
rista de ônibus urbano em Bonsu-
cesso, com salário de até R$ 5.648. 
No Médio Paraíba, há 47 vagas 
com salário médio de R$ 1.412, 
exigindo Ensino Médio completo. 
Na Serrana, foram captadas 277 

vagas em Teresópolis, com desta-
que para ajudante funerário, ele-
tricista, empregado doméstico, 
pedreiro e operador de caixa, 
com salário médio de R$ 1.412 e 
exigência de experiência anterior. 
As vagas de emprego formal 
estão concentradas nos setores 
de serviços (58,1%) e comércio 
(41,9%), sendo que a maioria dos 
empregadores requer Ensino 
Médio completo (49,4%) e ofe-
rece salários de até dois mínimos 
(50,2%). A atualização do cadastro 
no Sistema Nacional de Emprego é 
essencial para concorrer às vagas, 
sendo necessário apresentar 
documentos como identificação 

civil, carteira de trabalho, PIS/
PASEP/NIT/NIS e CPF em uma 
unidade do Sine. Mais detalhes 
estão disponíveis no Painel Inte-
rativo de Vagas da Secretaria de 
Trabalho e Renda, acessível em 
https://www.rj.gov.br/trabalho. 
Para estágios, a Fundação 
Mudes oferece 806 vagas nos 
níveis Superior, Médio e Téc-
nico, e o CIEE disponibiliza 1.275 
vagas, incluindo oportunidades 
para Ensino Superior, Médio, 
técnico e jovem aprendiz. Infor-
mações detalhadas podem ser 
encontradas nos sites https://
www.mudes.org.br/ e http://
www.ciee.org.br/.

Estado do Rio tem 3.727 oportunidades de emprego 
formal, estágio e jovem aprendiz esta semana

OPORTUNIDADES

Oportunidade



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Quarta-feira, 19 de Junho  de Junho de 2024

Andréa Montezuma 
apresenta o espetá-
culo “Mineirices: o 

canto poético de Minas”, 
no Teatro Café Pequeno, 

no Leblon, Rio de Janeiro, 
nos dias 18 e 19 de junho, 
às 19:30. O show celebra 
a música mineira, desta-

cando artistas como 
Milton Nascimento, Beto 

Guedes e Ary Barroso, 
entre outros ícones da 
MPB, com uma abor-

dagem que mescla samba 
e poesia. 

Em comemoração aos 
seus 30 anos de carreira, 

Montezuma revisita 
melodias e sambas que 

marcaram sua traje-
tória, explorando temas 
como amor pela natu-
reza e ancestralidade. 

Sob direção artística de 
Édio Nunes, o espetáculo 

também homenageia a 
poeta Conceição Evaristo, 

enriquecendo a expe-
riência com poesia e força 

feminina. 
Montezuma, conhecida 
por sua voz poderosa e 

versátil, traz uma perfor-
mance teatralizada que 

promete emocionar, acom-
panhada por uma talen-
tosa equipe musical. Os 
ingressos estão disponí-
veis por R$20, com clas-
sificação indicativa de 

12 anos e lotação de 90 
lugares no teatro. 

Nos dias 22 e 
23 de junho, 
a Tijuca será 
pa lco  do 
a g u a r d a d o 
“Arraiá Rock 

80”, um evento que combina a 
energia do rock com a tradição 
das festas juninas. Com entrada 
gratuita, o evento convida todos 
os participantes a doarem 2 qui-
los de alimentos não perecíveis, 

que serão destinados a institui-
ções cariocas.

Após o sucesso na Urca no 
último final de semana, o “Arraiá 
Rock 80” promete agitar a Praça 
Saens Pena com uma programa-
ção diversificada que inclui ban-
das de rock regionais tocando 
clássicos e DJs embalando a 
festa com forró. Essa fusão única 
de estilos musicais visa criar uma 
experiência inesquecível para o 

público.
Além da música, a gastrono-

mia será um destaque à parte. 
Os visitantes poderão sabo-
rear uma variedade de comi-
das típicas juninas, como milho 
verde, bolos, cuscuz, cocada e 
hambúrgueres. A Cerveja Rio 
de Janeiro marcará presença 
com uma seleção de cervejas 
artesanais, ideal para refrescar 
os amantes de cerveja.

O evento também é ideal 
para famílias, oferecendo uma 
Cidade da Criança com brinque-
dos infláveis e diversas anima-
ções. E, sendo pet friendly, os 
animais de estimação também 
são bem-vindos.

Outra atração é a feira de 
moda e artesanato, que apoia 
o comércio local e oferece uma 
excelente oportunidade de com-
pras para os visitantes, ajudando 

produtores independentes a 
prosperarem.

Fernando Fernandes, um 
dos organizadores do evento, 
expressou sua animação com as 
edições deste mês, destacando 
a importância de unir o tradicio-
nal festival de rock aos festejos 
juninos para um intercâmbio 
cultural enriquecedor.

“Não perca a chance de par-
ticipar deste evento único que 

celebra a música e a tradição 
junina, enquanto apoia uma 
causa solidária. Já estamos no 
meio do ano, mas ainda tem 
muita coisa boa por aí”, revela.

SERVIÇO:
Arraiá Rock 80 na Tijuca
Dias: 22 e 23 de junho
Horário: das 11h às 22h
Local: Praça Saens Pena
Confira a programação completa 
no Instagram: @rock80festival.

Circuito Junino “Arraiá Rock 80” 
Chega à Tijuca Neste Final de Semana

CADERNO
G

Um mix de rock 
e tradição junina 
com entrada 
gratuita e ação 
solidária

Exposição “TransforMAR” 
chega essa semana no 

shopping São Gonçalo, no 
Boavista

A partir de 21 de junho, o 
shopping São Gonçalo, 

em Boavista, receberá a 
exposição TransforMAR, uma 

iniciativa da Federação de 
Pescadores do Estado do Rio 
de Janeiro (Feperj) que ficará 
em exibição por 2 meses. O 
objetivo é destacar o traba-

lho de limpeza realizado pelos 
pescadores artesanais dos 

municípios de São Gonçalo, 
Itaboraí e Magé, enfatizando 
os resultados alcançados e 

promovendo conscientização 
ambiental.

A exposição incluirá uma área 
interativa onde os visitantes 
poderão explorar a Baía de 

Guanabara de maneira envol-
vente, recebendo clientes 

do shopping, público local e 
alunos de escolas públicas e 

particulares. Um dos ambien-
tes exibirá 36 imagens do 

projeto Águas da Guanabara, 
mostrando atividades como 
ação de saúde e educação 

ambiental, além de espécies 
de peixes catalogadas em 

arrastos científicos.
Outro destaque será um barco 

de madeira utilizado na lim-
peza da baía, onde os visitan-

tes poderão interagir, fazer 
perguntas e tirar fotos. A cada 
semana, haverá uma surpresa 

para os visitantes.
Luís Cláudio, presidente da 
Feperj, destaca que o Pro-

jeto Águas da Guanabara visa 
monitorar e remover resíduos 
sólidos, regenerando ambien-

tes marinhos e apoiando os 
pescadores artesanais.
Diogo Salgado, Head de 

Marketing do São Gonçalo 
Shopping, ressalta a impor-

tância da exposição como uma 
oportunidade de educação 

ambiental e conscientização 
para a comunidade, desta-
cando o apoio de entidades 

como a CBPA, SEAPPA, FAPERJ 
e as prefeituras locais na pre-

servação ambiental.

 Espetáculo “O Fim do Teatro” Andréa 
Montezuma 

apresenta o show 
“Mineirices”: o 

canto poético de 
Minas, no Teatro 

Café Pequeno, no 
Leblon

A peça “O Fim do Tea-
tro”, em cartaz no 

Teatro Glauce Rocha, 
no Centro do Rio, até 27 de 

junho, aborda três narrativas 
entrelaçadas sobre um teatro 
abandonado, a encenação de 
“Caim e Abel” e os bastidores 

da produção teatral. Finan-
ciado pela Lei Municipal de 

Incentivo à Cultura do Rio de 
Janeiro, o espetáculo escrito 
por Carolina Lavigne e André 
Sant’Anna, com direção de 

Marco André Nunes, propõe 
uma reflexão profunda sobre 
a natureza humana e o pro-
pósito do teatro em tempos 

desafiadores. 
Jean Machado e Eduardo 

Speroni protagonizam a obra, 
que explora temas como 

desmonte cultural e novos 
significados para a palavra 
“fim” diante das transfor-
mações políticas e sociais 
recentes. O projeto visa 

estimular reflexões sobre 
relações familiares, angústias 

existenciais e as múltiplas 
possibilidades das escolhas 

individuais. 
A peça celebra o teatro 

como um espaço vital para 
questionamentos e novas 
perspectivas, unindo reali-
dade e representação para 
confrontar as inquietações 
contemporâneas e explorar 
a experimentação artística 

como forma de transcender 
os desafios da era atual.

SINOPSE:
Um teatro onde três 

narrativas se entrelaçam: a de 
dois irmãos que herdam esse 

palco; a de funcionários do 
local, cujas mentes pulsantes 
refletem sobre o mundo con-
temporâneo; e a da encena-
ção do clássico Caim e Abel. 
Juntas, essas histórias ofere-
cem uma reflexão múltipla 
sobre a natureza humana, a 
finalidade do teatro e o que 

poderia ser o seu fim.
SERVIÇO:

Espetáculo O Fim do Teatro
De 06 a 27 de Junho - Quartas 

e Quintas às 19h
OBS: dia 27 com sessão dupla 

- às 17h e 19h
Dias 19/06 e 27/06 sessão 

com acessibilidade Libras. Dia 
27 na sessão das 17h.
Classificação: 12 anos

Estreou dia 06 de junho - no Teatro Glauce Rocha
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Lucas Piton desfalcará o Vasco em mais 
uma rodada por conta de uma virose

A um ponto da 
zona de rebai-
xamento do 
Campeonato 
Brasileiro, o 
Vasco vem 
de três jogos 

sem vitória, sendo duas derrotas 
e um empate, o colocando na 
15ª colocação. Ou seja, Álvaro 
Pacheco ainda não venceu desde 
que chegou ao comando do 
Gigante da Colina.
Com uma situação econômica 

delicada, diante dos imbróglios 
que vem passando com 777 Part-
ners, mandatária da diretoria 
através da SAF. Com prioridade 
da gestão na evolução espor-
tiva do clube, vem buscando a 
chegada de Philippe Coutinho.
Entretanto, vê John Textor 

demonstrar interesse na con-
tratação do meia, enquanto o 

Gigante da Colina ainda busca um 
acordo com o jogador. Enquanto 
isso, vem buscando fortalecer o 
elenco internamente.
Movimentação nos bastidores
O que vem gerando preocupa-

ção na comissão técnica é que o 
lateral-esquerdo Lucas Piton se 
tornou desfalque da equipe em 
mais uma partida. O jogador está 
se recuperando de uma virose e 
não participou do treinamento 
realizado na última segunda-
-feira (17).
Sem condições físicas, o atleta 

deve ser preservado em mais 
uma partida, desta vez contra 
o Juventude. Lucas Piton foi 
ausência contra o Cruzeiro, dis-
putado no último domingo (16), 
em São Januário, mas passou 
mal durante o aquecimento e 
foi vetado de última hora.
Na ocasião, o jogador foi 

substituído por Victor Luís, que 
deve continuar na titularidade 
da posição. O próximo compro-
misso do Vasco está marcado 
para a próxima quarta-feira (19), 
às 20h, no Alfredo Jaconi, pela 
10ª rodada do Brasileirão.
Ter uma equipe competitiva
O Cruz-Maltino vai buscar a 

primeira vitória sob o comando 
do técnico Álvaro Pacheco, 
que sofreu duas derrotas e um 
empate desde que chegou a 
equipe carioca. Atualmente a 
equipe tem apenas sete pontos.
A intenção da comissão técnica 

é buscar elevar o nível da equipe 
carioca e, por conta disso, vem 
intensificando os treinamentos 
com objetivo de elevar o nível. A 
intenção é dar uma resposta no 
próximo confronto para ter tran-
quilidade nas próximas rodadas.

O evento que mar-
cou a despedida de 
Anderson Silva no 

Brasil foi o principal assunto do 
último final de semana entres 
os fãs de esporte de combate. 
O podcast Mundo da Luta, com 
Marcelo Russio, Carlos Antunes e 
Vitória Lemos analisou não só a 
luta do “Spider” contra seu eterno 
rival Chael Sonnen, mas os outros 
três combates que completa-
ram o card: Bia Mesquita x Jojo 
Ramos, Kalyl Silva x Paulo Roberto 
e Hebert x Esquiva. Além disso, 
o episódio destacou as chances 
dos brasileiros nas categorias 
peso-leve e peso-meio-pesado 
da segunda rodada da PFL. 

O Mundo da Luta começou 
falando sobre o combate entre 
Anderson Silva e Chael Sonnen. 
Para os integrantes, o evento foi 
especial por ter sido o último 
combate do Spider no Brasil, mas 
faltou um pouco mais de emoção 
no decorrer da luta.

- A gente entendeu o propó-
sito da luta. Foi uma exibição, não 

podia nocaute, mas a gente sentiu 
falta. O Anderson colocou a barra 
tão lá em cima, que quando a 
gente vê o Anderson Silva, espera 
sempre o nível máximo. Se não 
igual ao que ele podia entregar 
quando era mais novo, mas o 
máximo que ele pode entregar 
hoje. O Anderson é o Pelé do 
MMA e ninguém discute isso - 
afirmou Marcelo Russio.

O podcast também falou 
sobre o início da segunda rodada 
da PFL. Na primeira noite que 
decidiu os atleta que avança-
ram aos playoffs nas categorias 
peso-pesado e peso-mosca, Taila 
Santos foi a única brasileira a se 
classificar. Nesta sexta-feira, em 
Salt Lake City (EUA), as disputas 
da segunda rodada continuam. 
Desta vez serão definidos os luta-
dores que avançam aos playoffs 
nas categorias peso-meio-pe-
sado e peso-leve. Patricky Pitbull, 
Antônio “Cara de Sapato” e Bruno 
“Robusto” Miranda entram no 
cage em busca da vaga para a 
próxima fase do torneio.

Muitos 
foram 10. 
Romário 

foi 11

“Romário nunca fugiu da 
marcação implacável dos 
adversários e muito menos 

das polêmicas em que esteve 
envolvido no campo de futebol 
ou fora dele.
Boa parte da carreira, o Baixinho 
fez (raríssimos) amigos, alguns 
desafetos e uma legião de torce-
dores que amaram e odiaram 
com a mesma intensidade o 
camisa 11.
Gols, foram muitos. Jogadas ines-
quecíveis, nem se fala. Disputou 
duas Copas do Mundo, ganhou 
uma.
Jogou nos três clubes do Rio 
(Vasco, Flamengo e Fluminense) 
e conseguiu a proeza de ser 
marcante em todos eles.
Mas foi o Romário, em começo 
de carreira, que chamou-me 
atenção. Como esquecer daquele 
timaço com Acácio, Paulo 
Roberto, Donato, Fernando e 
Mazinho; Zé do Carmo, Geovani 
e Tita; Mauricinho, Roberto Dina-
mite e Romário?
Ou dos confrontos com o 
Flamengo de Zico, Renato Gaúcho 
e Bebeto, em que travava um 
duelo à parte com Leandro, que 
mostrava talento na zaga rubro-
-negra?
“Você entortou o Leandro”, 
afirmei mostrando uma foto. 
“Sim, mas ele me entortou 
outras vezes também. Leandro 
era muito,as muito à frente do 
tempo. Era brabo”, rebateu.
Equilíbrio, jogos memoráveis 
e um espetáculo à altura dos 
artistas da bola.
Nessa segunda-feira, 17 de junho, 
o Baixinho recepcionou o Museu 
da Pelada na casa onde mora em 
um condomínio luxuoso na Barra 
da Tijuca, Zona Oeste do Rio.
A conversa, durou cerca de 22 
minutos, foi comanda por mim 
e pelo Sergio Pugliese e serviu 
para extrair do especialista em 
fazer gols e senador da República 
atualmente, fatos marcantes na 
carreira dele. Mas serviu também 
para relembrar os duelos com 
Leandro, protagonista da obra 
literária que em breve estaremos 
lançando.

Por Romário Júnior

O Flamengo já se pre-
para para o grande 
jogo contra o Bahia, 
na quinta-feira (20), 

no Maracanã, pelo Campeo-
nato Brasileiro. A equipe 
precisa vencer o adversário 
e secar o Botafogo para voltar 
a liderança do torneio. 
Braz descarta contratação 
de Dudu no Flamengo Tite 

cumpriu suspensão contra o 
Athletico-PR e já pode voltar a 
ficar na beira do campo. Téc-
nico ganhou mais moral com 
a torcida após bons jogos do 
Mengão e a pressão deu uma 
aliviada. 
Mas, ele sabe que tudo isso 
pode mudar com uma even-
tual derrota ou o time jogar 
mal. O cenário do Flamengo 
não permite muitos erros 
e o comandante entende 

perfeitamente isso. 
Não joga mais no Mengo
Nos bastidores, a direção fla-
menguista vem buscando agi-
lizar a busca por reforços para 
entregar mais opções ao Tite 
no segundo semestre. Como 
já dissemos, o meio-campista 
Marcos Antônio está bem 
próximo de ser contratado. 
Em outra ponta, quem real-
mente não vai vestir, ao que 
tudo indica, novamente a 
camisa do Mais Querido é 
o goleiro Hugo Souza, que 
está no Rio de Janeiro após 
passagem por Portugal. 
Ele tem contrato com o 
Rubro-Negro, mas não há 
interesse por parte do Fla 
de ter mais um jogador da 
posição no elenco, visto que 
Rossi é titular absoluto e Tite 
tem a confiança no Matheus 
Cunha, seu reserva imediato. 

Campeão da Libertadores não joga 
mais no Flamengo e Marcos Braz 
busca liberá-lo para outro clube

Mundo da Luta #288 repercute 
despedida de Anderson no Brasil

FLAMENGOCOMBATE  ESPORTE

Mesquita inaugura quadra 
de basquete com Copa 3X3
Mais uma etapa do 

Governo Jorge 
Miranda, de estru-

turação e consolidação dos espor-
tes em Mesquita, aconteceu 
neste sábado, 15 de junho, com 
a inauguração da quadra oficial de 
basquete, na Avenida Baronesa 
de Mesquita. O evento, chamado 
Copa 3X3, contou com a partici-
pação de 24 equipes de basquete, 
sendo 22 do município e 02 equi-
pes convidadas de Queimados, 
que disputaram 41 partidas de 
10 minutos e receberam meda-
lhas e troféus ao final do evento. 
Segundo o subsecretário de Cul-
tura, Esportes, Lazer e Turismo 
de Mesquita, Kleber Rodrigues, 
a entrega da quadra é parte inte-
grante da meta da ampliação dos 
projetos voltados para o esporte 
no município. Ele anunciou que no 
próximo dia 29 será inaugurada 

mais uma quadra de basquete, 
na Praça Sete Anões, bairro Santa 
Terezinha. “Queremos dar mais 
opção de lazer e da prática de 
esportes as nossas crianças e 
jovens, além de um espaço para 
o treinamento de nossas equi-
pes de base, atendendo a toda a 
família mesquitense”, ressaltou. 
A entrega da quadra, que tem as 
medidas oficiais para a prática do 

basquete 3x3, contou ainda com 
a participação do coordenador de 
Desportos do município, Heraldo 
Corrêa, do subcoordenador de 
basquete, Guilherme Simões e do 
Diretor de Base da Confederação 
Brasileira de Basquete, Francisco 
Oliveira. Os atletas disputaram 
nas categorias Adulto Femi-
nino, Adulto Masculino e  Sub 18 
Masculino.

Fernando Diniz ganha apoio e 
elenco se mobiliza contra sua 

demissão no Fluminense

Fernando Diniz tem his-
tória no Fluminense 
desde 2022, sendo 

reconhecido como melhor 
treinador do país após liderar 
o time para o título da Copa 
Libertadores da América no 
ano passado. No entanto, atual-
mente, o clube está em má fase, 

ocupando a vice-lanterna do 
Campeonato Brasileiro após 
nova derrota para o Atlético/
GO. Apesar das especulações 
sobre sua demissão, o presi-
dente Mário Bittencourt deci-
diu manter Diniz, apoiado pelo 
elenco, que prefere a continui-
dade do técnico no momento.

MIRINS NO ESOPORTE

FLUMINENSE


